

CHAMBRE DES COMMUNES

Le jeudi 10 octobre 1968

La séance est ouverte à deux heures et demie.

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE D'UNE DÉLÉGATION DE PARLEMENTAIRES ALLEMANDS

M. l'Orateur: Qu'il me soit permis de signaler à la Chambre la présence à la tribune d'un visiteur qui est le bienvenu au Canada, Herr Eugen Gerstenmaier, président du Bundestag. (*Applaudissements*)

Le président est accompagné d'une délégation d'éminents parlementaires allemands, que je salue également. (*Applaudissements*)

Leur visite nous donne l'occasion de rendre la politesse à ce pays, quoique de façon modeste peut être, qui a si bien accueilli les délégations du gouvernement et du Parlement canadiens, ces quelques dernières années.

[Français]

C'est avec satisfaction et avec joie que les membres du Parlement du Canada accueillent nos éminents collègues parlementaires de l'Allemagne. Cette visite nous donne l'occasion de rappeler l'apport considérable des Canadiens d'origine allemande à tous les aspects de notre vie nationale. Nous vous souhaitons donc la plus cordiale bienvenue, monsieur le président Gerstenmaier, ainsi qu'à vos distingués confrères.

[Traduction]

Nous espérons que votre séjour au Canada sera intéressant, agréable et utile et qu'il contribuera à resserrer les liens d'amitié entre le peuple canadien et le peuple allemand.

FEU ARIEH ESHEL

CONDOLÉANCES SUIVANT LE DÉCÈS DE L'AMBASSADEUR D'ISRAËL AU CANADA

Le très hon. P.-E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, c'est avec le plus grand regret que je fais part à la Chambre de la mort, survenue hier soir, de M. Arieh Eshel, ambassadeur d'Israël au Canada. Je suis certain que tous les députés de la Cham-

bre des Communes tiendront à se joindre à moi pour exprimer à M^{me} Eshel et à ses proches, ainsi qu'au gouvernement et au peuple d'Israël, nos sentiments de sympathie et de regret à l'occasion de la perte douloureuse qui les frappe.

Tour à tour ambassadeur en Uruguay, au Brésil et à New York, avant de venir au Canada, M. Eshel a bien mérité de son pays. Sa mission au pays a été interrompue de façon tragique, mais sa verve, sa chaleur et son dévouement demeureront longtemps dans les mémoires. En signe de respect, le drapeau de la tour de la Paix flottera en berne aujourd'hui et demain.

• (2.40 p.m.)

M. G. W. Baldwin (Peace River): Notre parti désire se joindre au premier ministre pour exprimer au peuple d'Israël le chagrin et la douleur que nous éprouvons devant la perte soudaine qui l'afflige. L'on se souviendra longtemps des grands services qu'il a rendus à l'État et qui lui ont permis de jouer un rôle si efficace pour la détente des relations entre nos deux peuples. Cette disparition fait sourdre en nous un profond sentiment de tristesse.

M. David Lewis (York-Sud): Je me joins au premier ministre pour exprimer le profond regret de mes honorables amis et de moi-même devant la disparition soudaine de M. Eshel. Comme d'autres députés, j'ai eu le plaisir de rencontrer l'ambassadeur d'Israël durant son bref séjour dans notre pays, et son dévouement à la cause de son peuple et de la paix dans le monde m'a impressionné. Mes honorables amis et moi-même offrons nos condoléances à Madame Eshel, qui a personnellement servi son pays dans plusieurs parties du monde et notamment aux Nations Unies, à ses enfants et au peuple israélien pour la perte qu'ils viennent de subir.

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

DÉPÔT DU DISCOURS DU MINISTRE AUX NATIONS UNIES

L'hon. Mitchell Sharp (secrétaire d'État aux Affaires extérieures): J'aimerais déposer sur